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Conseil d’école 2 – Ecole Primaire du Neuhof 
Année scolaire 2021/2022 

Procès-verbal 
Mardi 8 mars 2022, 18h00 

 
 
 

1. Introduction, désignation d’un secrétaire de séance et approbation du PV – vote. 
 
Rappel des points abordés lors du dernier conseil (ODJ) 
 

 Tour de table, désignation d’un secrétaire de séance et approbation dernier Procès-
verbal 

 Résultats des élections des parents au Conseil d’Ecole 

 Règlement intérieur, protocole sanitaire et sécurité 

 Organisation de l’école 

 Organisation pédagogique 

 Projet d’Ecole, actions pédagogiques, sorties 

 Mairie : travaux effectués et demandes formulées / Dotations 

 Points divers et complémentaires 

 Dates des prochains Conseils d’Ecole 
 
Il est rappelé quels sont les personnes qui peuvent votre lors du conseil. 
 

Pour Contre abstention 

24 0 0 

PV du premier conseil d’école 2021/2022 : Adopté 
 

Secrétaire de séance : Le président de séance n’ayant pas désigné de secrétaire, le présent 
PV sera soumis à la lecture des représentants des parents d’élèves. 
 
Rapport du président de séance, Emmanuel Bianco 
 
Nous ouvrons ce conseil suite à une période difficile sur le plan sanitaire, qui a mis à mal le 
fonctionnement de notre institution, l’exposant à des contraintes que nous n’avions pas 
connues jusqu’alors. 
Je tiens à remercier les parents qui ont pris en charge leurs enfants au bénéfice de la société, 
lorsque l’accueil des élèves en classe était suspendu, modifiant les plannings familiaux ou 
professionnels. Merci aux parents qui ont pris soin de tester (et merci aux enfants qui se 
sont fait tester), de remplir des attestations, de transmettre les informations à un rythme 
élevé et dans des protocoles complexes. Merci de votre compréhension dans ce moment 
difficile. 
Je tiens également à remercier les enseignants qui ont fait face aux besoins d’un protocole 
impliquant de nouvelles tâches en classe, une adaptation au public présent et une 
réorganisation des apprentissages. 



  

CR CONSEIL EP NEUHOF 2 – 2021/2022 2 

 

Je remercie enfin le personnel de mairie ainsi que les partenaires extra-scolaires qui ont dû 
adapter le service aux contraintes sanitaires et aux absences de personnel. 
La rentrée scolaire de cette période 4 se fait sous le signe d’une accalmie épidémique, 
laissant entrevoir une éventuelle période moins contraignante. Nous restons cependant 
vigilants et soumis à un protocole de niveau 2. 
Notre école doit continuer de prendre en compte tous les élèves. Le suivi des élèves à 
besoins particulier se poursuit, faisant appel à une mobilisation et une vigilance de tous les 
instants : concertation avec les familles, les partenaires, mise en place d’emplois du temps 
adaptés, d’aides extérieures (médecins, orthophonistes, éducateurs, AFEV, PRE, CLAS) et 
d’aides internes à l’école (dispositifs pédagogiques adaptés en classe, remise en question de 
pratiques, aides pédagogiques complémentaires, aide aux devoirs, aide du Rased). 
Il faut continuer par ailleurs de dynamiser la vie scolaire par des projets, permettant de 
s’ouvrir au monde grâce à des projets pédagogiques en classe sur la base des programmes, 
et en incluant au besoin des évènements avec des partenaires locaux (espace Django, Pôle 
sud, musées de Strasbourg, DRAC, centre de classe de découverte…) 
Le dernier conseil avait montré également qu’il y avait, depuis de nombreuses années, de 
fortes attentes matérielles concernant les conditions d’accueil des élèves dans l’école et les 
conditions de travail des personnels. Face à ces questions, nous accueillons aujourd’hui 
Mme Lang Wack qui évoquera un projet autour de la modification des territoires relevant 
d’une inscription dans notre école. M. Benjamin Soulet apportera également des éclairages 
autour des projets concernant notre quartier et notre école. J’ai à ce sujet une pensée 
particulière pour M. Thaouly qui a été nommé dans le groupe scolaire Sturm et qui a 
beaucoup œuvré pour maintenir notre espace de travail, avec bonne humeur. M. Prietz 
assure l’intérim en attendant que soit nommé un nouveau RTS sur notre site. 
 

2. Intervention de Mme Lang Wack, cheffe de service, sur la question du découpage 
des zones d’inscription à l’EP du Neuhof. 

Les écoles ont un périmètre qui définit le contour de recrutement. Cette sectorisation est 
sans cesse réévaluée dans les écoles strasbourgeoises. Cela permet ainsi de veiller à la 
bonne répartition des effectifs. La ville porte un regard sur la mixité. Pour redécouper la 
zone, une large consultation a eu lieu. Le 21 mars, le projet sera soumis au vote au conseil 
municipal. 

La nouvelle zone permettra d’alléger les effectifs du Neuhof. Cela concerne les prochaines 
inscriptions. Le regroupement de fratrie dans la même école sera pris en compte. 
Actuellement, si un niveau est complet, on réoriente vers une nouvelle école. 

Pour les élèves actuellement scolarisés dans l’école et qui se retrouveraient dans la zone 
nouvellement définie, pas de changement. Les transitions concerneront les nouvelles 
inscriptions en CP et en PS. Possibilité de dérogation.  

 
3. Questions posées au premier conseil d’école – intervention de M. SOULET, Adjoint 

à la maire de Strasbourg. En charge de. Equité territoriale et politique de la ville. 
Mme KLEIN et M. HERRY rejoignent le conseil. 

 
 

Mme Klein présente les projets liés à l’école et à ses abords 
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Restructuration 

Prochainement, un concours sera lancé (architecture) en faveur de la création d’un nouveau 
groupe scolaire qui serait installé derrière le collège du Stockfeld. 

Lors de la rentrée de septembre 2023, il est prévu l’installation de modulaires sur des 
terrains à proximité immédiate de l’école primaire du Neuhof. Ces modulaires accueilleront 
à termes les élèves de l’école pour permettre la restructuration des bâtiments. 

En fin de mandat (2026), le nouveau groupe scolaire derrière le collège sera à moitié réalisé. 

A la livraison du nouveau groupe scolaire, l’école primaire du Neuhof pourra commencer à 
être restructurée.  

Une partie des modulaires pourraient être installés le long des actuels bâtiments sanitaires 
de l’école, ainsi qu’en lieu et place du « gymnase ». 

Les travaux des deux écoles (construction d’une nouvelle et restructuration de l’ancienne) 
ne peuvent pas se faire en même temps. 

Changement du nom de l’école. La commission en charge du dossier est reportée au 5 mai. 

Rappel des noms proposés pour l’école : 

 Alice MOSNIER  

 Simone VEIL  

 Tomi UNGERER  

 Katia et Maurice KRAFFT 
 
Les noms avaient été proposés par les enseignants et les parents d’élèves, les noms avaient 
été débattus  avec les élèves. 
Un vote avait été fait. Les propositions avaient été entérinées par un conseil d’école du 10 
mars 2020. 
 
Projet « Rue école » 
Possibilité de mettre en place une rue école dans la rue du Chanoine Lux. Proposition de 
créer une commission réunissant élu, parents d’élèves délégués et enseignants afin de 
proposer une organisation qui serait expérimentée pendant une durée de 6 mois. Ce groupe 
se réunira un lundi entre 12h et 14h. Une barrière serait mise en place et fermerait la 
circulation aux véhicules à certaines heures. Lieu, horaire et organisation à définir.   
 
Projet « Parvis de l’école » 
Réaménagement du parvis et piétonisation sont prévus pour 2025. Les élus indiquent qu’ils 
feront la demande pour que cela soit fait plus tôt. Cet aménagement questionne également 
l’emplacement de l’arrêt de bus qui devrait se faire route d’Altenheim. 
 
Circulation et non-respect du code de la route aux abords de l’école. 
Les Parents demandent ce qu’il en est de la possibilité d’avoir la présence d’ASVP  devant 
l’école. Il est précisé qu’à Strasbourg, 3 écoles bénéficient de ce service. Il y a une difficulté à 
recruter du personnel sur ce type de poste. 
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Le passage de la police municipale est redemandé. La vidéo verbalisation est en discussion 
dans le quartier. 
 
Feu vert route d’Altenheim : Le temps d’attente lorsqu’on demande le passage est très long. 
Est-ce qu’il y aurait un moyen de raccourcir ce temps d’attente ? La question est prise en 
compte. Demande sera faite. 
 
Les croix de Saint André devant l’école sont en train de se déchausser. Une demande sera 
faite pour leur réparation. 
 

4. Travaux demandés et travaux effectués 
 
La première date correspond à la date de demande. La seconde date correspond à la date 
de réception. 

 
Travaux en élémentaire 
10/03/2021 : scellement des escaliers EE. Travaux faits entre le 5/02 et le 21/02/2022 mais il 
reste une partie de la rampe à crépir. 
13/09/2021 : Remise en état du muret à l’EE : en attente. 
17/09/2021 : Drapeaux français et européens demandés. Installation  le 19/09/2021 
29/09/2021 : Tringles à rideaux en Salle 7 : attente de livraison, demande plusieurs fois 
relancée. L’organisation de la classe est perturbé car l’espace exposé au soleil ne permet pas 
d’utiliser correctement le vidéo projecteur et gêne les élèves dans leur travail. 
24/11/2021 : Luminaires des salles 1 et 2 + interrupteurs. Demande faite mais travaux non 
faits. 
03/01/2022 : Lignes et jeux dans la cour de l’école élémentaire. En attente. 
03/01/2022 : 2 lingettes pour la restauration. En attente. 
17/01/2022 : Correcteur WC garçon extérieur. En attente. 
31/01/2022 : Chaise à roulette de bureau en salle 7. En attente. 
 
Travaux en maternelle 
Bâtiment A 
29/09/2021 : 2 tringles à rideaux et 2 rideaux pour la salle des petits en maternelle. Installés. 
18/11/2021 : Fourniture de sacs de 10/12/2021sel : faite le 14/12/2021 
19/11/2021 : Bloc de secours du bâtiment A : remplacé le 18/01/2022 
10/12/2021 : Demande de mitigeurs dans le bâtiment C. En attente. 
25/01/2022 : Chaise à roulettes 1er étage : livré  le 31/01/2022 
Bâtiment B 
17/01/2022 : Bloc de secours : livré le 20/01/2022 
27/01/2022 : Sacs de terreau x 3 En attente. 
28/01/2022 : réparation fenêtres salles 1 et 2. En attente. 
 
Passage de la commission de sécurité 
 
Bâtiment élémentaire : 
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Un avis défavorable a été donné pour le bâtiment élémentaire car l’escalier principal n’est 
pas encloisonné et équipé de portes coupe-feu. D’autre part l’escalier  de secours n’est pas 
conforme mais empruntable. 
Bâtiments maternelle : 
Un avis favorable a été donné pour les bâtiments de l’école maternelle. 
 

5. Evaluations CP/CE1 
 
Les résultats des évaluations sont présentés au conseil. Ces évaluations permettent de 
mettre en évidence les besoins spécifiques à l’école et d’orienter les choix en lien avec le 
projet d’école. 
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Les délégués souhaiteraient prendre connaissance des résultats des autres écoles du secteur 
afin de les comparer aux résultats de notre école. 
 

6. Projet d’Ecole – Vote 
 
Le projet d’école a été présenté lors du premier conseil d’école en partageant un bilan de ce 
qui avait été mis en place et des actions qui n’avaient pas été mises en œuvre. 
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Le conseil des maîtres poursuit sa réflexion sur ce sujet et des actions se poursuivent avec 
des précisions que l’on peut trouver ci-dessous. 

 
Avenant au projet d’école. 
 
Objectif 1 : Acquérir des savoirs fondamentaux et consolider des compétences 
Mise en œuvre d’actions dans le domaine de la résolution de problèmes et de la lecture. 
Objectif 2 : Développer un environnement scolaire favorisant la sérénité, le respect des 
valeurs républicaines et la prise de responsabilité 
Actions autour du climat scolaire. Mise en place du programme PHAre pour lutter contre le 
phénomène d’intimidation (harcèlement) à l’école. 
Objectif 3 : Fédérer les énergies pour une école inclusive et innovante 
Action de formation des enseignants autour de la question du Handicap. 
 
Avis du conseil concernant les axes du projet d’école présenté et de leurs avenants 
 

Pour Contre abstention 

24 0 0 

Vote concernant les axes du projet d’école et ses avenants : Adopté 
 

7. Rythme scolaire – Vote 
 
A la rentrée 2018 ; les écoles de strasbourg ainsi que la ville de Strasbourg ont sollicité une 
dérogation, sur la base du décret n°2017-1108 du 27 juin 2017, pour organiser dans les 
écoles les enseignements sur 4 jours avec une journée de 6 heures maximum. 
Ces dérogations ont été accordées pour une durée de 3 ans, et avec une clause de 
reconduction tacite d’une durée supplémentaire d’une année, prenant fin à la rentrée 2022. 
Une nouvelle procédure de reconduction pour 3 ans, à compter  de la rentrée scolaire 2022 
est nécessaire. 
Pour rappel, une des conditions d’obtention de cette dérogation repose sur la proposition 
du conseil d’école. 
 
« Je souhaite savoir si le conseil d’école se prononce en faveur d’une demande de 
dérogation au principe général d’organisation du temps scolaire hebdomadaire et propose la 
répartition hebdomadaire des heures suivantes à partir de la rentrée 2022 » 
 

 Matin Après-midi 

Début des 

cours 
Fin des cours 

Début des 

cours 
Fin des cours 

Lundi 8h30 12h 14h 16h30 

Mardi 8h30 12h 14h 16h30 

Jeudi 8h30 12h 14h 16h30 

Vendredi 8h30 12h 14h 16h30 
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Pour Contre abstention 

22 0 2 

Vote concernant la poursuite de dérogation : Adopté 
 
 

8. Projet en cours et point sur la coopérative scolaire 
Mme Claudine Meyer, mandataire OCCE, présente les comptes de la coopérative scolaire. 
Mme Meyer s’occupe bénévolement de ce dossier. Les comptes sont présentés 
(recette/dépenses). Un déficit s’est creusé lors de l’exercice 2020/2021 notamment à cause 
de la difficulté à organiser des actions complémentaires comme la kermesse. 
Mme Meyer invite les parents qui le souhaitent à venir vérifier/valider les comptes avec elle 
(C’est M. Hertzog qui s’en est occupé cette année) comme la loi le prévoit. Le transport en 
bus est en partie financé par la coopérative, lorsque le crédit ville est épuisé. 
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Date Evènements/projets Niveaux Enseignants 

30/09/2021 
Visite du quartier dans le cadre de la découverte du 
monde CE2 

Mme 
Grandhomme 

05/10/2021 Sortie à la médiathèque CM1/CM2 Mme Gomis 

11/10/2021 Danse pôle sud: spectacle collectif a;a;a Iglu MS et GS 
Mmes Knittel 
et Roehm 

18/10/2021 Sortie en Forêt - Explorer le monde et langage MS et GS 
Mmes Knittel 
et Roehm 

16/11/2021 Sortie à la médiathèque CM1 Mme Amate 

22/11/2021 
Semaine Sportive et éducative au Baggersee - Ville de 
strasbourg CE1/CE2  Mme Ajerage 

23/11/2021 

Récréation Django avec la compagnie Bas les 
Pat'hibulaire, qui se déplacent avec le 
Machinharmonium 

tous les élèves 
de maternelle 

 Mmes Godin, 
Jaecker, 
Roehm et 
Knittel et M. 
Khourdifi 

25/11/2021 

Animation en classe avec la compagnie Bas les 
Pat'hibulaire, qui se déplacent avec le 
Machinharmonium GS et MS/GS 

Mmes Roehm 
et Knittel 

02/12/2022 Spectacle musical de Noël 
tous les élèves 
de maternelle 

 Mmes Godin, 
Jaecker, 
Roehm et 
Knittel et M. 
Khourdifi 

07/12/2021 Sortie à la médiathèque CM1/CM2 Mme Gomis 

10/12/2021 
Participation au concert de la Chapelle Rhénane à 
l'église Sainte Aurélie en lien avec le REP 

CM1/CM2 + 
CE1 

Mmes Gomis 
et 
Grandhomme 

10/12/2021 
Visite du musée historique - Strasbourg dans le cadre 
des apprentissages en découverte du monde CP 

Mmes 
Hanssen et 
Fischer 
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Date Evènements/projets Niveaux 

10/12/2021 
Visite du musée historique - Strasbourg dans le cadre 
des apprentissages en découverte du monde CP 

12/12/2021 

Visite guidée du musée de Sismologie à l'université 
de Strasbourg dans le cadre des apprentissages en 
sciences CM1 

13/12/2021 
Visite du Musée Tomi Ungerer dans le cadre des 
apprentissages dans le domaine des arts CE1 

16/12/2021 

Sortie au musée des arts décoratifs dans le cadre des 
apprentissages dans le domaine des arts et dans le 
domaine de l'Histoire CE1/CE2  

03/01/2022 
Atelier Danse à Pôle Sud dans le cadre du projet 
ACMISA Twice CP et CP/CE1 

31/01/2022 
Exposition et animation au collège du Stockfeld dans 
le cadre du REP "Moi jeune citoyen" CM1 

31/01/2022 

Atelier LSF dans le cadre de la Participation au 
spectacle "la fille du diable "destiné à tous les publics, 
y compris les élèves malentendant. Espace Malraux à 
Geisposlsheim 

CM1 et 
CM1/CM2 

03/03/2022 Sortie en Forêt - Ecole en forêt CM1 
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9. Périscolaire – intervention de Jérôme PREDIT 
 
M. Prédit évoque la période écoulée. Les services ont été contraints de s’adapter aux 
conditions sanitaires avec un impact sur le personnel dont les effectifs ne pouvaient plus 
être suffisants pour maintenir l’accueil sur tous les sites de restauration. Les moyens ont été 
concentrés en alternance sur l’EE du Stockfeld et sur l’école du Neuhof. Cela a entrainé une 
fermeture des cantines en alternance. L’accueil du personnel prioritaire a été maintenu. La 
situation est aujourd’hui revenue à la normale. 

 
10. Autres questions 

 
Où en est-on de l’objectif de 4 ATSEMS ? 
Qu’en est-il des 3 postes temps plein qui étaient effectifs en début d’année (nous avons 
2,5 équivalent temps plein depuis le 24/01) ? 
 
La question est prise en compte par les élus qui se renseigneront. L’objectif de 4 atsems est 
un objectif de fin de mandat. 
 
Serait-il possible de relancer des moments festifs et les anniversaires en maternelle ? 
 
Le directeur a répondu aux parents d’élèves sous la forme d’un courriel. La question est bien 
prise en compte et sera abordée avec l’équipe. Il est rappelé que des évènements ont bien 
eu lieu malgré la crise sanitaire (voir tableau des actions été projets ci-dessus). 
 
Serait-il possible de redynamiser la communication sur le site de l’école ? 
 

Date Evènements/projets Niveaux 

04/03/2022 

Animation pour sensibiliser les enfants au forum des 
discriminations. Organisation par la ville de 
strasbourg à l'école du conseil des 15 - esplanade CM1 

07/03/2022 
Départ du projet de sortie avec nuitées à la 
Renardière, à Aubure (68) CM1 et CM2 

08/03/2022 
Espace Django: participation au projet ACMISA. 
Spectacle de la compagnie Axis Modula   

CE1, CM1, CP, 
CE1/CE2 

22/03/2022 
Récréation Django avec une compagnie de 
percussionnistes 

tous les élèves 
de maternelle 

24/03/2022 

Participation au spectacle "la fille du diable "destiné à 
tous les publics, y compris les élèves malentendant. 
Espace Malraux à Geisposlsheim CM1/CM2 

25/03/2022 Animation autour des percussions en classe GS et MS/GS 

04/04/2022 
Pôle sud: participation au projet ACMISA TWICE - 
Spectacle Home CP et CP/CE 

08/04/2022 
Pôle sud: participation au projet ACMISA fédérateur 
avec les classes du collège. Spectacle "30 ans après" CM2 
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Cette partie de la vie de l’école a été utilisée par certains enseignants. Le site a été évoqué 
concernant la continuité pédagogique en cas de besoin pendant la crise sanitaire. L’idée 
d’actualiser le site n’est pas abandonnée mais c’est un chantier qui n’a pas pu être mené 
actuellement par le directeur. L’utilisation de cet outil reste un choix pour chaque 
enseignant. 
 
La séance qui a débuté à 18h08 est levée à 20h08. 
 
Le directeur, 
Emmanuel Bianco 


